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跑漏严重，居民无奈限时供水
居委会多方协调，部分老楼终于开始户表改造

本报12月9日讯(记者
殷亚楠 ) 由于城管队

员在前期巡查时发现小清
河沿线部分路段仍存在垃
圾死角，11日，百姓城管队
伍将再次行动，清理小清
河及支流沿线垃圾和占道
经营。当天，山东大学政治
管理学院的大学生志愿者
们也将加入到百姓城管队
伍中，使得队伍更加壮大、
活动更加有力。

小清河经过4年的综
合整治，目前水质状况、生
态环境有了根本改善。不
过，部分小清河支流河
域仍存在水质不达标、
设施不完善、河道及两
侧道路垃圾积存等环境
卫生问题，此前，济南城
管 与 建 委 等 7 部 门 联 合
下发《关于深入开展小清

河流域环境综合整治的通
知》，自11月中旬起，开展
小清河流域环境综合整治
百日行动。

百姓城管队员们听到
这个消息后，也想为维护
小清河周边环境贡献自己
的力量。山东大学政治管
理学院的大学生志愿者们
也于前期联系百姓城管协
会，表示想加入到这支庞
大的热心队伍中。于是，本
报联合济南城管局、百姓
城管协会，定于11日上午
为山大政管学院志愿者队
伍举办入会仪式。仪式结
束后，这些大学生志愿者
们将和其他的百姓城管队
员一起，到小清河及支流
沿岸路段，在济南城管队
员的陪同下，清理占道经
营、遗存垃圾。

本报12月9日讯(见习
记者 修从涛 通讯员
毕亚奇 王敏) 近日，高
新区房屋管理中心联合济
南市房管学校、高新区交
警大队举办了高新区物业
服务企业培训班，在高新
区备案的40余家物业服务
企业的近百名管理人员参
加了本次培训。培训会上，
高新区房管部门决定将同
交警部门合作开展交通安
全进社区活动。

近日，高新区物业服
务企业培训班在高新区房
屋管理中心举行，原济南
市房管学校校长、物业管
理专家赵明为参加培训班
的人员讲解了物业管理相

关知识，并就物业企业日
常服务中存在的难点、热
点问题进行了现场答疑和
讨论。高新区交警大队科
长黄钰峰和中队长梁学钊
为大家讲解了社区交通安
全知识的相关内容。

培训会上，高新区房
管部门决定，将同交警部
门合作开展交通安全进社
区活动，建立社区警务室、
社区车辆数据库，以小区
为单位定期进行车辆检
验、违法信息、驾驶证审验
等信息检索，根据检索结
果，对即将到达审验期限
的车辆进行短信提示，也
可以为车主提供路况信息
等内容。

本报12月9日讯(记者
任志方 通讯员 刘祥

鹏) 近日，平阴县孔村镇
劳保所为全镇186名60周
岁以上的城镇居民办理了
参保手续，并将养老金领
取卡发放到他们的手中，
这186名老人成为该镇城
镇居民首批受益者。

2011年，平阴县启动
城乡居民社会养老保险
工作以来，共有5 0 7 9 1名

年满 6 0周岁的城乡居民
参保。每月均可领到60元
的基础养老金。该县1 6-
5 9周岁城乡居民参保人
员18 . 3 2万人 (农村18 . 0 8

万人，城镇0 . 24万人 )，收
缴 保 费 2 3 2 4 万 元 ；为
50791名60周岁以上人员
发放基础养老金3072 . 62

万元，发放率100%，全县
城乡居民社会养老保险
实现全覆盖。

日前，天桥区城管执法局通过捐款购买了五千多斤
大白菜，送给56户困难居民。

本报记者 殷亚楠 摄影报道

9日，济南的最低气温
达到零下5摄氏度，但在市
中区铁二社区6区3号楼加
长楼前，几位工人师傅却正
干得热火朝天，他们正在为
楼上的居民进行一户一表
改造。

钱蕾是铁二社区居委会
里户表改造项目的负责人之
一。她告诉我，一户一表改造
前，有些居民楼跑冒滴漏情
况非常严重，有的楼甚至还
实行了限时供水，每天只开
两个小时的水阀让大家接
水。听到这，我有些吃惊。

跟着钱蕾，我来到了居
民张阿姨家，她家正在进行
一户一表改造。张阿姨是6区
3号楼加长楼的楼长，该楼两
个单元20户居民共用一个水
表，平时水电费都是由她收。
她告诉我，10月份的时候，他
们的用水量激增，比平时多
了600多立方。“以前一个月
20户大概用水160多立方，一
户只交十几块钱。10月份一
共用了760立方，20户一共多
拿了1900多块钱。”

后来一查，原来是地下
的自来水管老化漏水，如果

开着总水阀，平均每小时就
要跑4立方的水。无奈之下，
他们决定每天定时供水。“10
月19日我就贴出了通知，只
在晚上6点半到8点半供两个
小时的水。”张阿姨说。

钱蕾告诉我，这次进行
一户一表改造的共有六栋
楼，近200户居民。这六栋楼
都是有40年楼龄的简易楼，
由于水管老化，跑冒滴漏严
重，每个月居民都要多拿不
少水费。经过这次一户一表
改造，居民就不用为多拿水
费担心了。

钱蕾说，为了这次户表
改造，居委会也是费了很大
力气。虽然大部分居民都有
进行户表改造的意愿，但由
于要收取几百元的费用，也
有一些居民不愿意改造，为
此居委会做了很长时间的说
服和协调工作。

“不愿意改的，我们就挨
家挨户做说服工作；有些房
子空着，我们就通过各种途
径联系上房主。”钱蕾说，曾
经有一户居民到外地去帮孩
子看小孩，居委会先是找到
房主所在的单位，然后辗转
找到房主的孩子的电话，这
才联系上房主，通知其准备
材料及证件。

铁二社区党总支书记、
居委会主任钟辉告诉我，漏
水最严重的6区3号楼加长楼
和4号楼加长楼的户表改造
在这个月底就能完工。“这20
户是个特例，因为气温在零
下4摄氏度以后，按说是不许
进行户表改造施工的，但是
漏水实在太严重了。”钟辉
说，经过居委会积极与户表
办协调，这才使得施工得以
在月底就能完成。

值班记者 穆静

我对铁二社区并不陌
生，以前采访时就去过，但多
是问完问题就走，并没有这么
近距离地观察过居委会的工
作。一上午的“坐班”时间，让
我能够耐心地去体会居委会
的工作。我发现，居委会的不
少工作都是小事，但小事里有

大学问，需要耐心与责任心。
居委会工作十分琐碎。比

如，有居民来领取选民证，有
居民打电话咨询抚恤金的问
题，还有居民抱怨邻居家的狗
老是随地大小便。事情虽然
小，但工作人员都能仔细耐心
地解决这些问题。

在我跟随钱蕾到6区3号
楼加长楼时，有居民就反映
邻居家的狗在单元门前大小
便，有时还会弄到门上。钱蕾
了解情况后就去敲狗的主人
家的门，想要提醒一下。狗的
主人不在家，可钱蕾并没有
放弃，她决定晚上下班后再

来找这户居民。
居委会里的工作虽然琐

碎，但工作人员都尽职尽责。
这一点，我也要向他们学习，
多深入基层，哪怕事情十分
琐碎细小，也要扎实采访，认
真报道。

值班记者 穆静

本报12月9日讯(见习记
者 刘帅 张泰来 ) 近半
年来，在经四路济南饭店对
面，总有一股不知从何处来
的污水沿着路边流淌，夏天
时臭味难闻，而最近气温下
降后则形成了一条十余米长
的冰带，给来往行人带来很
大不便。

9日上午，记者来到经四
路济南饭店对面。在一个公
交站牌旁边，记者看到在一
堵墙下有一个洞，洞里不时
有水冒出。从公交站牌往东，
约15米处有一个下水井口，
从下水井口到公交站牌，废
水流经之处，形成了一条长
十几米宽两三米的冰带。

“从夏天就开始流，也说
不出具体是哪来的水，刚开
始流出来的水还有臭味，现
在天冷了，倒是没臭味了，可
都结成了冰。”附近一报摊摊
主说，“这两天好几个人都在
这儿摔倒了，今天早上还摔
了个孕妇。”

随后，记者绕过附近一
个宾馆进到了墙壁的另一
侧，看到正对流水洞口处，有
一条宽约20厘米的小水沟，
有水在里面缓缓流动，水流
上方的尽头又是一道墙，墙
下还是一个洞。从墙上面的
窗户往里看，可以看到一个
大锅炉，炉壁有水珠渗出，地
下也是一片潮湿。

何处来污水，结冰扰人行
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路边污水形成一条冰带。 见习记者 张泰来 摄
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